



Puebla sumó mil 720 contagios de covid-19 en las últimas 72 horas. MELANIE TORRES

Puebla alcanzará pico de contagios covid la próxima semana: Ssa

Salud. Las proyecciones dicen que entre el día 15 al 19 se alcanzará el acme de casos positivos de coronavirus

C. MORALES Y J. ZAMBRANO
PUEBLA

El estado de Puebla alcanzaría el acme o pico de la quinta ola del covid-19 la próxima semana, entre el 15 al 20 de julio, alertó José Antonio Martínez García, titular de la Secretaría de Salud (Ssa) estatal.

Tras ser cuestionado por el gobernador Miguel Barbosa, el funcionario resaltó en conferencia de prensa que los contagios de coronavirus seguirán al alza en la entidad durante los próximos días.

"Todavía las proyecciones nos dicen que entre el día 15 al 19 (de julio) cuando vamos a alcanzar el acme, esta semana es de continuo ascenso y la próxima semana estaríamos alcanzando el acme del 18 al 20 de julio".

En ese sentido, informó que Puebla sumó mil 720 contagios de covid-19 en las 72 horas más recientes: 702 el viernes, 748 el sábado y 270 el domingo.

Expuso que el pasado 9 de julio una paciente de 76 años, con cardiopatía como comorbilidad, perdió la vida a causa de la enfermedad tras ser internada en el Hospital General de Zona no. 20 'La Margarita'; no obstante, advirtió que ella no tenía una sola dosis de la vacuna anticovid.

Indicó que 108 de 217 municipios concentran los 5 mil 987 casos activos del virus que hay en Puebla. Aunque la mayoría de los enfermos reciben tratamiento ambulatorio, 54 personas se man-

Y ADEMÁS

Más inmunizados para nuevo ciclo

Melitón Lozano Pérez, titular de la SEP en Puebla reconoció la estrategia de vacunación para menores de edad, con lo cual, para el ciclo escolar 2022-2023, la mayor parte de la población de alumnos estará inmunizado. Añadió que se sigue manteniendo una prevención muy disciplinada y, por eso, no se ha desatado el contagio masivo.

tienen hospitalizadas, de las cuales, una está grave con asistencia de un ventilador mecánico.

En otro tema, Martínez García anunció que una nueva jornada de vacunación pediátrica contra el covid-19 se realizará del miércoles 13 al viernes 15 de julio en Puebla, en la que ahora se contemplará a los municipios del valle de Tehuacán y de la Sierra Negra.

El secretario de Salud proyectó que la jornada servirá para inmunizar contra el coronavirus a

55 mil 600 niños de 5 a 11 años, los cuales podrán ser inoculados en los 15 módulos que serán habilitados para la población de municipios como Ajalpan, Altepexi, San José Miahuatlán, Tehuacán, Tepanaco de López, Tlacotepec de Benito Juárez, Zinacatepec, entre otros.

Indicó que las jornadas de vacunación pediátricas en Puebla capital, San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, Cuautlancingo, Ocoyucan y Santa Isabel Cholula han permitido vacunar contra el virus a 196 mil 246 niñas y niños, los cuales recibieron la primera dosis del biológico de Pfizer.

Aumentan casos covid en escuelas

En las escuelas de Puebla se registró un aumento de casos de covid-19: 116 contagios del 4 al 8 de julio, de los cuales, 49 corresponden a estudiantes y 67 a personal docente o de apoyo en los planteles.

Melitón Lozano Pérez, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla, explicó que, a pesar del incremento de casos, las clases del ciclo escolar 2021-2022 concluirán el próximo 28 de julio de forma presencial y con autorregulación.

Destacó que a pesar del repunte de contagios, no se tienen registrados casos graves; además, la vacunación sigue avanzando, ahora, entre los menores de cinco a 11 años. ■

COMUNICARLA
POLÍTICA Y ALGO MÁS...

JOSÉ LUIS
ESTRADA



La democracia no terminó con la desigualdad en América Latina

La Teoría de la Transición Política planteaba que, la desigualdad entre los ciudadanos y en general, las condiciones de vida de los gobernados podrían mejorar con los regímenes o sistemas políticos democráticos. Después de los sistemas autoritarios que prevalecieron en América Latina con las dictaduras militares; la esperanza se centró en la democracia como la recepta para la justicia social y el bienestar colectivo.

Empero, después de lograr un amplio margen democrático en la mayoría de los países que acabaron con las dictaduras y sistemas oligárquicos; el Estado ideal basado en la justicia y equidad no se ha logrado. El reciente informe del Programa de la Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), "World Inequality Report 2022", sostiene que la inequidad prevalece en los países latinoamericanos, pese a los avances democráticos.

Incluso, más allá de los ingresos y la distribución de la riqueza, es importante medir la capacidad colectiva de las disparidades de género, desigualdades ambientales, acceso abierto, transparencia y rendición de cuentas. Los gobiernos democráticos no necesariamente son los más transparentes, ni tampoco han garantizado la paz social. El concepto de igualdad se centró en la posibilidad de votar y ser votado, pero no eliminó a las élites en el poder político, ni las fuerzas del mercado.

En el informe del PNUD se describe la concentración del poder económico y las ganancias; fuera del ideal democrático de los clásicos de la ciencia política. E incluso alerta sobre la creciente desigualdad que seguirá en los próximos años. Si bien de 1940 a 1980 se redujo la pobreza a nivel mundial, por la tecnología y el crecimiento de la democracia; también se combatió la desigualdad por el planteamiento ideológico que buscaba un país en orden y equitativo.

Empero, las fuerzas del mercado y los intereses políticos han producido más desigualdad en los últimos 10 años; acompañados de prácticas autoritarias en los gobiernos. Las políticas redistributivas tuvieron un efecto positivo, pero existe un viraje a las políticas autoritarias y centralistas. La violencia, delincuencia y autoritarismo son producto de la desigualdad que deben atacarse desde el sistema político, con mayor calidad en la democracia.

De acuerdo con el informe, India y China son los países que muestran la mayor desigualdad. El papel del Estado -en estos países-, quedó fuera y es el mercado que controla la economía con efectos de pobreza y desigualdad progresiva. Y para el caso de México, prevalece la desigualdad debido a que la democracia se centró en los derechos políticos, pero no económicos o sociales.

Actualmente con la Cuarta Transformación queda la oportunidad de avanzar no sólo en el ámbito democrático sino también en la lucha por la desigualdad, como mecanismo para garantizar la justicia social que planteó John Rawls en la idea del liberalismo político. El informe: "World Inequality Report 2022", describe los retos y las amplias posibilidades que existen para mejorar la democracia, en la búsqueda de la justicia social y la redistribución de la riqueza. Invito a todos los tomadores de decisiones, representantes e interesados, a revisar este documento. ■